
 　2003 年 8 月の世界陸上パリ大会で４位に入賞し

た、その日のパリのお店で慰労会が開催された時に、

挨拶の中で、子ども（直子）が

『皆さんを来年のアテネに連れて行きます』

と言った時は正直びっくりしましました。 

なぜならば、世界陸上２位の野口選手が決まり、シド

ニーオリンピック金メダルの高橋選手がいる、日本の

女子マラソンの層が大変厚い中で残りは、あと 1 つし

か残っていない状態なので出場する確立は大変低

い。

 しかし、出場出来ればいいなと思うだけでした。

　 04年1月の大阪大会には高橋選手を除く日本の一

流選手が出場した大会で1位になった時には、半分

オリンピックに近づいたかなと思いましたが、名古屋

の土佐選手の記録が良かったので、3月15日の選考

会はきがきではありませんでした。

出場が決まった時は、嬉しい反面、これからが大変だ

と思いました。

　8月20日朝、関西空港出発パリ経由でアテネに入り

ました。アテネ空港に着いた時は現地時間で夜です

が、大変暑い日でした。

　22日の大会までエーゲ海の観光やアテネ市内の観

光とエンジョイしましたが大会が終るまでは、きがきで

はありませんでした。

　大会当日、妻と天満屋さんの関係者とタクシーで出

発地点のマラトンまでいきました。

道中、こんな暑い中（３８℃を超えていたと思います）

走るのか、それとアップダウンの激しいコース。特に

30km付近はすごい坂、驚きばかりでした。

　マラトン近くの一軒家に行きました。子ども、監督、

スタッフ等が合宿を行っている所です。子どもと会っ

て元気な姿を見て安心しました。

そして、スタート地点までいきました。日本の昔の田

舎の風景と同じです。

　スタート地点に入場するにもセキュリティーチェック

があります。2時間程待っていると選手がスタートライ

ンに集まってきました。

しかし暑い　４0℃は超えているかもしれない。

子どもの元気な姿を見て最後まで走れることを祈りま

した。

　　　　　スタート地点（マラトン）近くの合宿所にて↑

　天満屋の応援ユニホームを着用しているために日

本の報道陣からインタビュー攻めに会いました。

待っている時に世界の色々な人々と話をしました。

　現地時間18：00スタート、すぐにタクシーに乗り、

マラソンコースの北側を走りましたが、皆同じ方向で

混雑しました。

放送局の人から携帯電話を借り、ＴＶを見ていました、

言葉は判りませんが映像で今何位にいるか理解でき

ました。

しかし、山間を通るため映像が乱れるし、携帯電話の

バッテリーはなくなってくるし、高速道路に入ると渋滞

がひどく、途中で降りて応援したらゴールが見れない

為、途中か ら 地下鉄に乗 り換え

ゴール地点に向かった。

高校の恩師は38Ｋm地点で応援す

るために別れた。

　タクシーの中や地下鉄では随時

携帯電話で日本から状況が入って

くる。

20kmまではトップ集団であったが、

途中からずるずると下がっている。

　一時は9位まで後退したが沿道の皆さんの声援の

お陰で盛り返し、スタジアムに7位で入ってきた時は

感無量でした。（7位　 坂本　直子　2時間31分43秒 ）

　マラソンは1人で走るのではなく皆さんの支えが有っ

て走れるものだと改めて思いました。

                        　　    坂本 芳徳
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研友会　第５回　総会・忘年会　　（2004年）

総   会   １２月１１日（土）18：30～19：00　会員 25名　顧問１名（澤田邦昭）ゲスト 1名（林　松生）の出席の

　　　　　　　　　もと　淀川ヒューテック㈱大阪工場 食堂  で行われ、下記　議案が満場一致で承認されました

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（内容は次ページ参照）

          議案　　＊　２００４年度行事報告について

　　　　　          ＊　２００４年度会計報告について

　　　　　          ＊　２００４年度会計監査報告　　

  　　　　          ＊　２００５年度行事計画（案）について

 　　　 　          ＊　２００５年度予算（案）について

懇　親　忘　年　会  　  (19：00～21：30)　会費 3,000円で同じく淀川ヒューテック㈱大阪工場で行われました

                                                             

←抽選風景

今年のボンジョレヌーボ
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←　音頭で乾杯!!

研友会名物 ??

澤田顧問のよそで

は聞けない話　　→
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 ＊＊＊研友会　２００４年度事業報告　（2003年11/1 ～2004年10/31）＊＊

＊　役員会　　 毎月1回　第4金曜日　　神崎ビル　18:30～21:30　　　     10回

＊　合同委員会　　 （役員、運営委員）　　　〃　　　　　〃　　　　　　       4回

＊　事業活動　　 （会員数　65名）

　　　2003年　 12/6 (土)　 総会・会員懇親忘年会　　　神崎ビル　　    27名

　　　2004年　 １/23(金)　 役員会・会報校正　　　　　　〃

　　　　　　　 １/31(土)　 研友6号発行　（90部）　　　 〃

　　　　　　　  2/10(火)　　 研友会ＨＰ開設（http://www. okgk-kenyu.com/）

　　　　　　　  2/18(水)　　 公開読書会　　　　　　神崎ビル　　    16名

　　　　　　　　　　　　　　　    課題本「ついに突きとめた究極の長寿食」家森幸男著

　　　　　　　 2/28(土)　　 見学会・「美富久酒造」滋賀県水上町　　　    ９名

　　　　　　　 3/27(土)　　 研友会ＧＣＰ（西宮高原ＧＣ）優勝　澤田邦昭　    11名

　　　　　　　 4/24(土)　　 第9回史跡探訪　（斑鳩三塔を訪ねて）　　　　    21名

　　　　　　　 4/9 (金)　　 阪神タイガース観戦応援会（甲子園球場内野指定）    10名

　　　　　　　　　　　　　　 (4/29  5/16雨で中止　 6/30　 7/25　 8/26　の6回)

　　　　　　　 8/7 (土)　　 5周年記念「暑気払いﾋﾞｰﾙﾊﾟｰﾃｨ」　神崎ビル　　    22名

　　　　　　　 9/11(土)　　 参禅体験一泊研修会　　　　　　　　           15名

　　　　　　　　　　　～12日(日)　　  （黄檗山万福寺、宇治散策、亀石楼泊）

　　　　　　　 10/23(土)　 第10回史跡探訪（ポックリ寺と和歌の名所を訪ねて）  22名

　　　　　　　 11/13(土)　 研友会ＧＣＰ（タイガースＧＣ）優勝　大畑健二　　  11名

＊＊　２００      4      年度収支決算  　　（２００ 3 年１１月１日　～　２００ 4 年１０月３０日）＊＊

特別会計　　　　　積立金　　　  *******  円  （毎年*******円づつ積立）

研究会：同好会　　収支は各研究会同好会で独立採算制で  す  

収入の部 支出の部

科　　目 金額（円） 科　　目 金額（円）

広報誌発行費　

***** 

　年　会　費　　入会費

*******

寄　　付

　　　　　　　（中西先生） ******* 　　　　　　　

忘年会会費収入 忘　年　会　経費

***** ******* 　　　（酒類、つまみ、軽食、景品）

参禅一泊研修会会費収入 参禅一泊研修会経費

　　　　 ******* 　　　　　　　 ***** 

ﾋﾞｰﾙパーティー会費収入 ﾋﾞｰﾙパーティー経費

******* （生ﾋﾞｰﾙ、食材、景品等）　　 ***** 

阪神応援観戦会収入 阪神応援観戦会費

　　　　　　　　　　（チケット代、送料） ******* 　　　　　（チケット購入費、郵送費等） ***** 

　　　（酒蔵見学、史跡探訪、ゴルフ） ***** 

雑　収　入 積　立　金 ***** 

***** 

ホームページ開設費 ***** 

******* 雑　費　　（慶弔費　、不用品処分費等） ***** 

前期より繰越金 次期繰越金

******* ***** 

計 計
******* ***** 

会費収入　　　

　　　　研友6号　（発行　100部）　

　　　（3,000円ｘ65名　　　5000円x1　）        印刷費　18,753円

　　　郵送費　9､520円（郵送68部）

      （3,000円ｘ25名 ）

　（+１8,5００円x15名） 　　　(宿泊費、参禅研修費、入場料等)

　　　　（会費1０００円ｘ20名）

5周年記念助成金

　（利息16円) 郵送費（事業案内,会費請求等）

 （オークション阪神色紙******円）

 （オークション阪神色紙******円）
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　　　　　　　　　　　研友会　2005      年度事業計画  

平成          16          年  

11 月１３日(土)     研友会 GCP　ﾀｲｶﾞｰｽｺﾞﾙﾌｸﾗﾌﾞ　　3 組　　11 名
　　　　　　　　　　　 （10/９が台風のため延期繰り下げとなる）

11 月 26 日(金)　18:30～　神崎ビル 5 階　　役員会　　　総会資料作成

12 月 11 日(土)　18:30～　淀川ヒューテック㈱大阪工場内　　総会・懇親会

平成          17          年  

1 月下旬　　　 研友会会報発行　（発行部数 100 部）

３月　５日(土)　 くるくるﾌﾟﾗｻﾞ見学　（ｶﾞﾗｽ工房体験等）

3 月 26 日(土)　 研友会 GCP　　　　（西宮高原 GC　）

4 月 23 日(土)　 史跡探訪同好会　　（ｼﾙｸﾛｰﾄﾞ奈良　詳細は 9 ﾍﾟｰｼﾞへ）

4 月～9 月　　　 阪神タイガース観戦応援会（毎月 1 回　内野指定 10 席）

9 月下旬　　　　 中国産業視察　　　（中国産業研究会）

　　　　10 月中旬　　　 研友会 GCP　　　（タイガースＧＣ）

　　　　10 月 22 日(土)　 史跡探訪同好会

　　役員会は　毎月 1 回　第 4 土曜日　　合同運営委員会は 3 ヶ月 1 回程度

研究会、同好会活動は自主的に毎月開催日を決めて実施しています

研究会・・・パソコン研究会、特許戦略研究会、中国産業研究会

同好会・・・読書会、史跡探訪同好会、詩吟同好会、ジョギング同好会

　　　　　　　　２００５  年度予算  　　 (2004/11/01～2005/10/31)

特別会計予算（毎年＊＊＊,＊＊＊円づつ積立て）

　　　　　　 積立金　　＊＊＊  ,  ＊＊＊円  

－４－

収　　入 支　　出

******** ********

事業費　 事業費

 （見学、視察団、懇親会等） ********  （見学、視察団、懇親会等） ********

前年度繰金 ******** 案内発送費 ********

ホームページ設置費 ********

積立金 ********

雑費（慶弔費、他） ********

予備費 ********

合　　　計 ******** 　　　合　　　計 ********

会費（3000円ｘ６５名） 会報発行費（１回  100部）



日　　時　　　平成 16 年 2 月 2 ８日（土）
酒　　蔵　　　美富久（みふく）酒造
場　　所　　　滋賀県甲賀郡水口町
　　　　　　　　　　　　　　　西林口 3-2
参加者　　　　9 名
　　　　　　　　浅田、内田、大林、神崎
　　　　　　　　竹原、中川、中山、西尾
　　　　　　　　増谷

 　 ぽかぽか陽気の 2 月 28 日（日）、

大阪より、JR 東海道線 滋賀県草津駅 経由 

貴生川駅にて、滋賀県唯一の私鉄近江鉄道に乗

り換え、地元女子学生は「ガチャコンで行くの」とバ

カにする、その一両編成のローカル電車は、のろま

でガタコンガタコン田園を走って、「水口城南駅」に

着く、ここで下車した一行９名は、東海道 50 番目

宿場町の風情を残す、その町並みを楽しみながら、

美冨久酒造へ。

土塀の蔵、昔のまんまの酒蔵へ入ると、プーンとた

まらない香りが漂う。
と う じ

杜氏師の懇切な説明｢玄米→精米→水洗→蒸米

→酒母｣で出来た麹、お言葉に甘えて「つまみ食

い」。ガキの頃、お袋が作った甘酒用麹を思い出し

ながら、「甘い」｢甘い｣と、セイロに並べられた「麹の

つまみ食い」が続く。

仕込み、いよいよ最終工程のにごり酒の原酒釜、

杜氏師の説明を聞きながら、何時しか、大きな手シャ

クを持っている私、

  「ちょっと、・・・・」

｢仕方ないな・・・・｣の素振り

の杜氏師。その好意で、これ

まで味わったことのない原酒

樽から、利き酒の手シャクが

メンバーからメンバーへ渡っ

ていく。

社長様の御配慮で、酒蔵の２階で即席の宴席。

天井には大きな鴨居が露出し、年代物の木の樽蓋

を反対にした大きなお膳に、秘蔵のラベルのない 

銘酒。

社長様の説明での利

き酒が、何時しか、「う

まい」「うまい」とおか

わりが続く。

でも酒が飲めない発

酵の専門家、酒には

少しうるさい自称「酒

通」、ただ酒であれば

良いというノンベー達

の好奇心を満たして下さった社長様・杜氏師の長

いお時間を頂いての御説明。

　皆、それぞれの想いで、ここのお酒はおいしいと、

みやげを手にして、水口城跡公園へと座を移す。

途中仕入れた一人前650円の田舎寿司で、社長様

のお心で利き酒の残りを頂きながら、研友会の人

生講義が始まる。門限となり、追い出され、城入口

の太鼓橋へ移っても、「男は如何に生きるべきか」

ではなく、｢俺は、俺は、・・・・｣と男の哲学が続く。

日が西に傾く頃、真っ青な太いモウソウ竹を担ぐ二

人の友。大阪の遠来の客を迎えるとかで、地元の

女性社員のお嬢様が、歓迎のため、ヤブツバキを

活けて下さったものを、地元の私が口ききして、い

ただいたもの。

今回は古びた男一色の集まりで、これほど専門の

異なるメンバーが満たされ、生あることの幸せを感

じさせていただけたのも、酒蔵のお二人の女性の

お心によるところ、地元の私としても、この上ない幸

せな一日でした。

今夕もMIFUKUさんの地酒を飲んで、研友会仲間

の想いにひたり、原稿を書きました。皆さん有難う。

　　　　　　　　　　　       滋賀在住　　　大林 久

酒蔵　　美冨久酒造　を尋ねて
幹事　副会長　神崎純一

　　－５－



第6回研友会ゴルフコンペ

日　時　　　2004 年 3 月 27 日（土）
場　所　　　西宮高原ゴルフクラブ
　　　　      　　(兵庫県西宮市山口町船坂）
参加費 21,５００円
             　　　　　　（プレー費、商品代、会食費）
参加者　　　　11 名

　3/27（土）西宮高原ゴルフクラブにて、晴天の
素晴しい春日和のなかで行われました。
優勝は澤田顧問（阪神電鉄常任監査役）でした。

  以下順位は
   2 位  神崎、
   3 位  西村、
   4 位  芳野
    （前回優勝者）
   5 位  新
   6 位  西尾（光平）

   7 位  中川
   8 位  中谷（臣）

   9 位  今井
                                       10 位  内田（ＢＢ賞）
                                       11 位  田中（喬）

第7回研友会ゴルフコンペ

日　時　　2004 年 11 月 13 日（土）
場　所　　タイガースゴルフクラブ
                  （兵庫県加東郡東条町新定）
景　品　　阪神タイガースグッズ等多数
参加費　　25,000 円（プレー費、キャディ、景品、
　　　　　　      昼食費等含む　但し飲み物は別）

　11/13(土)阪神タイガースゴルプクラブで１１名
の参加で行われた。
   10 月 9 日の予定が台風で延期され参加者も
少し変更がありました。
  そして当日は中国道が交通事故で宝塚までが
通行止めのため大変な目に遭いました。
　しかし天気は最高！！ゴルフ場最高！！
　　　　キャデーさん最高！！スコアーは？？？
　　和気藹々　プレーを楽しみました！？
　　賞品にタイガース選手の額入りサイン３点、
またタイガースビーフカレー（４食分）を全員に
お土産として頂きました。　ゴルフ場の割引等々
、澤田さんのご配慮に感謝します・・・
参加者（11 名）
　大畑（優勝 N76）、山田（2 位）　、山際（3 位）
　神崎、中川　、山本（公）、西尾（光平）、中谷（臣）、
　今井、澤田（BB 賞）、田中（喬）　

研友会　ゴルフ　コンペ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　幹事　副会長　神崎　純一

第８回ゴルフコンペのご案内

開催日　　３月２６日（土）
場　所　　西宮高原ゴルフクラブで開催します。
コース概要 　　(兵庫県西宮市山口町船坂２０１３　　TEL 078-904-3747　）

周囲を山に囲まれた盆地にレイアウトされた山岳コース。全体に小さな起伏の

あるのが特徴。アウトは谷間を縫っていくようなホールが多く、インはうねり、

谷越え、池越えと変化に富んだホールが続く。

　　　　　　　　　　　お問合せは℡　090－8938－6866 　神崎　純一（副会長）まで　

優勝の澤田顧問

　　　－６－



日 　時　　２００４年　9 月 11 日（土）～12 日（日）
集 　合　　京阪黄檗駅　9 月 1 １日午前 9 時 30 分
会　 費　　18,500 円　
参加者   　15 名

　浅田　千明     内田 宏明        奥谷　　悟
　神崎　純一　   酒谷　卓良   田中　　喬
　田中　敏文  中川　　勉   中山　平三
　中谷　臣伯　   西尾　光弘   増谷　俊男
　増田　士郎　 　水守　寛敏   山本　公士

日　 程  
  9 月 11 日　

 9：30  　京阪黄檗駅　集合　

10：00　　黄檗山萬福寺入 山

10：30　　道　場　心　得　

            西方丈にて黄檗宗、座禅に
　　　　　　ついての説明を受ける　→
　　　　　 座禅の一歩は調身調息から!!

11：00　　坐　　　　　　禅
　法 堂にて 30 分弱の座禅　　警策の音が響く

12；00　　昼　　　　　　食　　　
                     　        斎 堂　にて食事の作法
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　←　を学ぶ　音を立てずに

　食事の後片付け　　→

13：00　　萬福寺 山　内　拝　観

14：00　　閉　　 講　　式

　　   西方丈（真剣さが足りないと指摘される）

14：30　　黄檗山萬福寺　下　　　山

15：30　　源氏物語ミュージアム見学

　　　　　（宇治十帖中心に解説）

17：00     亀石楼（宇治川沿いの旅館 ）

　　　　18:00 より宴会↓
 

　　　　　　　　　　　　　　　　　六甲おろしで締めくくり　↓

カラオケで盛上る↑

9 月 12 日　  
8：30 　 亀石楼　　 チェックアウト

8：50     天ケ瀬ダム見学

10：40　 平等院見学

12：00    昼　　　　食　

（宇治橋たもと”宇治川”で天茶そば）

13：00    解　　　　散

　　黄檗山萬福寺山門にて記念写真　↑

研友会  　  参 禅 体 験   （一泊研修会）  
幹　 事　　　 副会長　神崎　純一

　私が参禅体験に参加しようとした理由は、
自分の集中力がどれ位あるのか知りたい
のと,お坊さんがどんな時に叩くのかを知
りたかったからです。

よくテレビ番組で座禅のシーンは見たこと
はあるのですが、自分で体験出来るとは思わなかっ
たので、チャンスだと思い参加しました。

当日参禅の時間がきて、一人ずつ薄暗い部屋に入っ
ていき、高台の所に乗り、

いざ修行！・・・静かな時間が流れて

「意外と余裕あるなあ、これなら 30 分どころか 1 時間
でも平気や」

と甘く考えていましたが、一番最初の方が叩かれるの
を見て、いきなり集中力が無くなってしまったのです。
練習の時と明らかに叩く威力が違うのでビックリ、もし
自分ならと想像し　怖くなり我慢しましたが、なぜか笑
いが込み上げてきて、お坊さんが距離を縮める度に、
咳をしている様に見せてなんとか切り抜けていました。

最初の意気込みはどこえやら････もはや笑いを我慢
する修行になってしまったのです。やはりそんな私を
見逃すはずがなく、目の前に立たれた時には恐怖と
笑いで一杯でした。お坊さんが頭を下げると、これま
でかと観念しました。目から星が出る様な痛さでした。

そして昼食でも色々なマナーがあり、そこでもお坊さ
んの注意が飛びました。箸の置き方の角度や姿勢と
米粒の取り方漬物を残しておいて、最後にお茶を入
れ漬物できれいに洗って飲むという事を教わりました。
普段食事をする時は合掌をしていないので、もっと感
謝しようと思いました。

普段経験できない事や気づかない様な事をさせて頂
きました。非常に充実した一日でした。ありがとうござ
いました。　　　　　㈱ニシト発條製作所　　酒谷　卓良

　　－７－



５周年記念事業として色々と検討しましたが、

なかなか良い案がなくまとまりません？

最終的にこの暑気払いビールパーティに決まり

ました！

いつもは缶ビールですが、今回はビールパー

ティですので、酒屋さんから生ビール樽とビー

ルサーバーをお借りして生ビールを用意しまし

た。

これでビールジョッキがあればビアホールにな

るのですが、残念ながら今回はちょっと大き目

の紙コップです。気の置けない仲間とおいしい

生ビールで楽しいひと時を過ごしました。

日　時　　2004 年 8 月 7 日（土）　

　　　　　　　　　　　　　午後６時３０分～

場　所　　神崎ビル４階

会　費　　１,０００円

参　加　者　（２０名　　順不同）

          澤田 （ 顧問）

浅田　　 今井　　　  岩本　　　内田

         奥谷　　　神崎 　　　武市    田中

         中川   　 中谷(臣)    中山        西尾(光弘)

         橋本 　   前田        増谷        水守 

         山本（健）  沼久内     芳野 

研友会　5 周年記念    暑気払いビールパーティ　

一杯目はみんなで　乾杯！！

ビールサーバーをセットした時にテストと称して試

飲した者がかなりいる様で本当は 2 杯目？？

ビールを飲みながら
　　　　　　　楽しく歓談　↑

←　恒例の抽選会の後
澤田顧問から提供していた
だいた岡田監督のサイン入
り額をオークション

2万円の金額で 3人が
残った為、じゃんけん→
で落札者を決めることに
中川会長が気迫で勝つ

　　－８－



　　第 9 回　　　斑鳩斑鳩斑鳩斑鳩シリーズシリーズシリーズシリーズ３３３３　　　斑鳩三塔を訪ねて

開催日時　　　平成１６年４月２４日（土）晴

工程概略      徒歩 6.7km

      　　 午前１０時ＪＲ法隆寺駅出発

　　　　　中宮寺跡⇒法起寺⇒法輪寺前（昼食）

　　　　　史跡三井の井戸⇒法輪寺⇒斑鳩神社　

　　　　　⇒ＪＲ法隆寺駅　（駅前にて自由解散）

参加者　　総勢２１名

　　 増谷、中谷夫婦、芳野夫婦、西尾光弘、

 　  西尾光太郎（友人１名）、木村、岩本（友人１名）、

　 　中山氏、竹原夫婦、安東（ｗｉｔｈお孫さん？）、

　 　裏野氏、西城夫婦（子供 2 名）　以上

第 10 回 斑鳩斑鳩斑鳩斑鳩シリーズシリーズシリーズシリーズ４４４４ﾎﾟｯｸﾘ寺と和歌の名所をたずねて

開催日時　　　平成１６年１０月２３日（土）晴

工程概略      

　　ＪＲ法隆寺駅⇒斑鳩大塚古墳⇒ｲｻﾞﾅｷﾞの命神社

　　⇒吉田寺⇒県立竜田公園（昼食）⇒三室山⇒

　　神岳神社⇒融念寺⇒塩田橋⇒ ＪＲ法隆寺駅解散

参加者　浅田、安東、裏野、木村、西城、中川、

　　　　　 中山、西尾光太郎（友人１名）、西尾光弘、

　　　　　　水守、芳野、川合夫婦、竹原夫婦、

　　　　　　山田夫婦（娘夫婦,孫）、増谷　総勢 22 名

史跡 探 訪 同 好 会史跡 探 訪 同 好 会史跡 探 訪 同 好 会史跡 探 訪 同 好 会史跡 探 訪 同 好 会史跡 探 訪 同 好 会史跡 探 訪 同 好 会史跡 探 訪 同 好 会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　運営委員　　増谷俊男　　080-3138-4266（携帯）

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　　　　　 西尾光太郎　090-1670-8525 （携帯）  

  風が強かったものの良い天気になり、賑やかに

法起寺、法輪寺、斑鳩神社等を訪ねました。

楽しい時間を過ごさせていただ きました。うちの

子供もこの会を非常に楽しみにしています。

いつもながらの増谷副会長の綿密な計画と詳細

なご説明には頭が下がります。         西城昌信

　１０回目を迎えた歴史探訪同好会も今回２２名の参加

者とともに無事好天の斑鳩 をともに過ごすことが出来ま

した。また、１０回目の記念として、吉田寺（通称ぽっくり

寺）の入場料を会としてお祝い頂き、また吉田寺での住

職の心のこもったお話はひととき人生を考えてみる機会

にもなりました。

今後ともこの出会いを大切にしながらシルクロードの終

着の地を目指していきたいと思います。　　西尾光太郎

第１１回“史跡探訪同好会”へのお誘い（古都、寧落〔なら〕シリーズ（1）北山の辺の道をたずねて）

　　　研友会の皆さん、少しだけ古（いにしえ）の奈良の都を歩いて、少しだけ天平の

　　　　　　　　　　　　　文化と歴史に触れてみませんか、そして親睦の和を広げませんか。

開催日　　　　平成 1 7 年 4 月 2 3 日（ 土）

集合場所　　ＪＲ奈良駅９時４５分（　出口で水守が待機） ｏｒ 近鉄奈良駅９時４５分（噴水前で増谷が待機）　　　

持　 　 物　  弁当，水筒．敷物．雨具，交通費．拝観料等の小銭．　その他疲れない服装、靴のこと

行程概略 　ＪＲ、近鉄　各駅前から出発して　猿沢池で合流（WC タイム）午前 10 時 20 分出発

　　　　　　　　→1.3Km 頭塔（玄ボウ塚）→1．7Km 白毫寺（￥400）（WC）（昼食タイム）

　　　　　　　　→1Km 新薬師寺（WC）（￥500）→0.1Km 鏡神社→1．1Km 浮御堂→1．0 Km 猿沢池(WC）

　　　　　　　　猿沢池にて各駅へ自由解散以上　　　（徒歩総距離約 7．3～8.1Km）

　　自由参加自由参加自由参加自由参加ですですですです　　　　当日気軽当日気軽当日気軽当日気軽にににに参加下参加下参加下参加下さいさいさいさい　（事前の申込みは要りません）
　　　　　問い合わせは　増谷俊男　080-3138-4266（携帯）、西尾光太郎　090-1670-8525（携帯）

　　－９－



2004 年観戦応援会を下記要領にて開催いしました
会員 1 名の参加を原則とし、一人が 2 枚までとし、
申し込みの少ない時は先着順とし、多い時は抽選と
します（1 塁側アルプス指定席 or 内野指定）

お知らせ

昨年は岡田監督に引き継がれ常勝球団かと思
いきや・・・残念・・・

今年は２年目、気合だーで、一昨年の思を！！？

昨年から販売方法が年間全席売り出しになり席
の確保が非常に難しくなりました。観戦申し込み
も早めに日時と席を決めなければなりません

昨年と同じ要領にて実施しますので、ご協力お
願いいたします

３月頃にご案内いたします。 

２００４年度読書会課題本一覧

課題本 著者 選定者

１ ついに突きとめた
究極の　長寿食 家森幸男 西尾公平

２ イラク戦争と占領 酒井啓子 西尾光弘

３ 蹴りたい背中 綿矢りさ 酒谷卓良

４ 茶の本 岡倉天心 幸田昌之

５ イワンのばか・他 トルストイ 大塚正人

６
梅原猛の授業
　　　「仏教」

梅原猛 奥谷　悟

７ 遺言川柳
ＵＦＪ
信託銀行

裏野由晴

８
一週間で効果が
出る血液さらさら
　　　実践法

横山泉 島田浩司

2005 年度予定

例会開催日　　    毎月第三水曜日とします

１）　　2 月 16 日（水）、　　  ２）　　3 月 16 日（水）

３）　　４月２０日（水）、　　　４）　　 ５月 1 ８日（水）

５）　　６月 1 ５日（水）、　　  ６）　　７月 ２０日（水）

７）　　９月２１日（水）、　　　 ８）　１０月 1 ９日（水）

時　間　１９：００より

場　所　㈱ニシト発條製作所　本社　２Ｆ

　　　　　大阪府東大阪市足代北１丁目６－１０

　　　　　地下鉄千日前線　新深江駅　徒歩５分

　　　　　近鉄布施駅　徒歩７分

２００５年度第１回例会

課題本　　心が楽になる本　　扶桑社文庫

著　者　　　小池能里子

選定者　　　沼久内　仁

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　観戦応援会　　

 阪神ー横浜観戦記

 プロ野球観戦会ＴＢ戦が大阪ドー

ムで開催され、参加した。阪神フ

アンの親父を一緒に連れて行き、

親孝行と思って毎年参加している

が、一度も勝ったことがない。

  このところ阪神タイガースが４連

勝中だっただけに、今日は久しぶりに負け試合かと思っ

ていたら、藪投手の好投もあって５－１で快勝した。

  両者無得点のまま迎えた３回裏、先頭打者の鳥谷が

中前安打し、２死から今岡の 23号３ランで先制した。７

回は赤星が、８回には桧山の適時打で加点し、勝利に

確信が持てた。９回にＴウッズのソロ本塁打を許したも

のの、後続の久保田が３人で片付けた。 

  最後の打者内川がサードゴロに打ち取られる瞬間、

私たち親子にとっても初勝利が決まった。

   試合終了の割れんばかりの大声援を耳にしたとき、

いつもの重い空気はなく、ふわふわした宙に浮いたよ

うな気分になった。

  勝利というのは実に良いものである。この実感を積み

上げていき、阪神優勝につながれば最高である。

藪は完投こそ逃したものの、５勝目を挙げた。制球力

が抜群だった。阪神は今季初の５連勝を果たした。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　水守　寛敏

日　　時 ゲーム チケット代 人　　数

阪神６ー３中日 3,500 10

阪神５ー４巨人 2,500 10

阪神ー広島雨中止 3,500 10

阪神６ー５巨人 3,500 10

阪神６ー９ヤクルト 3,500 10

阪神５ー１横浜 4,500 10

4月9日

4月25日

5月16日

6月30日

7月25日

8月26日

読　書　会
運営委員   西尾光弘（ニシト発條製作所）TEL 06－6781－7345

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 西尾光平（　　　　〃　　　　　）　TEL　　　〃　

　－１０－



１　目的
企業戦略としての知財管理

   　　（活用の仕方・見方・知財取引）

  について研究する会とする。

２　2004年度活動報告

　前年度に引き続き、毎月第１水曜日に例会

　を開催しました。

　例会開催時間は18：30～21：00です。

　※次の２点を中心に活動しました。

　　a)　 特許明細書の研究

　　b)　 知財全般に関する研究

　①　場　　所　：　神崎ビル４Ｆ

　　　　　　　（大阪市福島区大開２－３－５）

　②　年 会 費　：　5000円

　③　名　　簿　（会員６名）

今井　敏雄〔今井特許情報システム〕

奥谷　　悟〔㈱奥谷工作所〕

田中　　喬〔淀川ヒューテック㈱〕

芝先　捷民〔㈱栗田機械製作所〕

浅田　千明

水守　寛敏〔ＰＳＴ㈱〕

　④　例 会 日　：　次の10回

　　　　11/５　12/３　２/４　３/３　４/７

　６/２　７/７　８/４　９/１　10/６

　

３　本年度（第６期）活動計画
 　①　活動計画

今年度は、毎月第１火曜日に例会を開催します。

　　例会開催時間は18：45～21：00です。

　　次の２点を中心に運営します。

　　a)　企業戦略としての特許の活用

　　　　　　　　　　　（18：45～20：00）

　　　戦略としての特許・会社経営から見た

　　　特許など、企業戦略としての特許の

　　　活用方法について研究します。

　　b)　情報交換（20：00～21：00）

　　　テーマをしぼって

　　　　　　　　ディスカッションします。

　②　場　　所　：　神崎ビル

　　　　　（大阪市福島区大開２－３－５）

　しばらくの間、暫定的に

　　　　　ファミリーレストランで開催します。

　③　年 会 費　：　5000円

　⑤　例 会 日　

　毎月第一火曜日

（１月・５月を除き、合計10回）

　　11/９　12/７　２/１　３/１　４/５

　　６/７　７/５　８/２　９/６　10/４

　⑥　問 合 先　：　下記運営委員

　　浅　田

　　　…　TEL：0729－96－3431

　　　　-mail：chuck45402@yahoo.co.jp

　　水　守(会計)

  　  …　TEL：0745－75－6566

       E-mail：mizumori@m12.alpha-net.ne.jp

特 許 戦 略 研 究 会
運営委員　浅田　千明

水守　寛敏

－１１－

中村修二博士と青色発光ダイオードの関係はは？？

中村氏と言えば青色発光ダイオードの発明者と思われておられる方も多いと思いますが
発明者ではありません。中村氏が研究を始めたころに発光原理はほぼ解明されており、
その理論計算から青色を得るために必要なバンドギャップエネルギーは３ eV 程度必要
でその候補として「ZnSe（セレン化亜鉛）」と「GaN(窒化ガリウム)」が考えられていました。

理論的には ZnSe の方が有望だと考えられていたため先発の大手企業はみな ZnSe を
研究開発していたが、後発で資金も設備もない日亜化学ではさすがの中村氏も同じ方
向を目指しても勝ち目は無いと考え、あえて 可能性が低いと考えられていた GaN に挑
戦されたそうです。

そして中村氏によって世界ではじめて商品化できる青色 LED が９３年に完成した。

ただ携帯電話等の液晶パネルのバックライトに用いられ爆発的に売れている擬似白色
発光ダイオードは YAG 蛍光体を青色発光ダイオードに塗布するという画期的な発明と
組み合わされて完成されたもので高収益ビジネスのためにはこの技術の功績もかなり大
きいと考えられる。

6 億円が妥当か否かは難しいところであるがとにかく大金が手に入ったのだから、新た
にまた画期的な研究を成し遂げていただきたいものである　　　　　　　　　　奥谷



２００４年１１月より「２００５年度パソコンネトワーク
研究会」が始まりました。

  仕事の忙しさに埋没されがちな自己を　研友会
の自主的学習会である当会にぜひ入会し、この
機会に見つめ直してみるきっかけにしてはいか
がですか。

  不況下にあって、業績を著しく損なう企業群が
見受けられる一方、景気の影響を受けずに「元
気で」社会的使命を果たす企業郡があり、個人
にも同様のことがあります。、構造的な環境変化
に耐える体質を備えることが重要であり、生きが
いでもあると思います。

また、人生１００年時代でもあります。人と人との
ネットワークは、人間を成長させます。

毎月第４火曜日に集まるだけでも、何かつかむも
のがあると思います。

パソコン分野は、情報機器、家電製品、ビジュア
ル機器など身近な商品に関するものも多いです。

メンバーには、いろんな分野で詳しい方もおられ
ます。デジタルカメラ、各種ソフト、その他電子機
器などの情報交換、レベルアップ等教えてもらう
ことが多々あります。

ソフトでは、「ワード」「エクセル」相互の使い方の
学習も予定しています。

皆様方のご入会お待ちしています。

申し込みは、運営委員までよろしくお願いいたし
ます。

２００５年度　会員募集！！

期間 ２００４年１１月～２００５年１０月

時間　各月の第４火曜日ＰＭ６：３０～ＰＭ９：００

　　　　＊９月は第５火曜日

11 月 30 日 12 月なし 1 月 25 日

2 月 22 日 3 月 22 日 4 月 26 日

5 月 24 日 6 月 28 日 7 月 26 日

8 月 23 日 9 月 27 日 10 月 25 日

場所 ２００５年４月まで

　　　　神崎ビル前「スカイラーク内」、

　　　3 月頃より神崎様のご好意で神崎ビル

　　　　を利用させていただく予定　　

（大阪市福島区大開２－３－５）

年会費 ５０００円

運営委員

　武市　　進　：　TEL ０６－６８４３－７１９４
　　　　　　　　　　　susumu@takeichi.com

　内田　宏明：　TEL ０９０－４２９３－８３３９
　　　　　　　　　　h3uchida@harman.co.jp

－１２－

『パソコンネットワーク研究会』ご案内

　　　パソコン一口メモ（ＨＰ掲示板に武市さんが投稿されていたものから）
最近、ウィルスメールが研究会の会員宛に送られているようです。
皆様のパソコンには、ワクチンソフトは入っていますか、また、それは賞味期限が切
れたソフトではないですよね。
ウィルスメール等はどんどん進化して新種のものが出てきますので、ワクチンソフト
も常に更新できている必要があります。さもないと、ゾンビパソコンにされているか
も知れません（笑）。
何も使っていないのに、モデム等のアクセスランプがいつも頻繁に点滅していて、
ワクチンソフトがパソコンに入っていないようでしたら要注意です。
ワクチンソフトでは、「ウィルスバスター２００５」がサポートもしっかりしていて
使いやすいと思います。
　　※ウィルスについてはＩＰＡ（情報処理推進機構）の初心者向けのウィルス対策スクール　

　　（ http://www.ipa.go.jp/security/y2k/virus/cdrom/index.html）がわかりやすいです

      ウィルス対策ソフトのメーカーサイトも色々参考になります一度でひどうぞ

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　武市　進　 susumu@takeichi.com 



2004 年度活動報告
　4 月　芦屋国際マラソン　　　　　2 名　　

走った後の花見酒、もう最高！

　5 月　浜坂町麒麟獅子マラソン　3 名　
3 名参加するも完走者は 1 名のみ

　7 月　富士登山　　　　　　　　　　1 名　
    　  8 合目から激しい風雨で登頂は断念

 11 月　雪彦マラソン　　　　　　　　2 名　
        竹原さん１０ K ｍコースで 3 位入賞

 12 月　ホノルルマラソン　　　　　 4 名　
        最終ランナーは１５時間００分０７秒

　　２００５年度活動計画

ジョギング同好会　　　　　
運営委員　竹内英也

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　増田士郎

　「ホノルルマラソンに参加して」

　私たち夫婦と竹内さん

の３名が、竹内さんの奥

さんの応援を受けて無

事完走してきました。

　竹内さんは何度も完走

されているようですが、

私たち夫婦は初海外マラソンで特に家内は初フ

ル挑戦という初物尽くしでしたが、無事完走でき

て本当に良かったと喜び合っています。

　まだ真っ暗な早朝５時、金メダリスト野口みずき

さんのピストルを合図にドドドーンと空いっぱいに、

ひろがる花火を見上げながら、お祭り気分で２万

５千人を超えるランナーが一斉に走り始めます。

　コースは１０～１５ Km（帰路は３５～４０ Km)のダ

イヤモンドヘッド超えの上り下り以外はほとんど平

坦な海岸沿いの走りやすい道路です。

　雄大な日出と美しい景観が売りというふれこみ

ですが、往路はまだ日が明けきらず、帰路は疲労

困憊で景色を楽しむ余裕がなかったことが少し残

念でした。

　しかし、沿道のほとんど途切れのない応援がラ

ンナーの背中を押してくれる素晴しい大会だった

ので、また絶対に来るぞと言いながら帰ってきまし

た。

                  　　　　　　　　　　　　　　　（竹原順治）

　ホノルルマラソンについは
ＪＡＬ　ＴＶ

（www.jal.co.jp/broadband/　）

で動画をご覧ください

アラモアナ公園付近のところで

竹内夫妻のインタビューが見れます　　　　　　（竹内夫妻）↑

福井県からホノルルへ　　　　　　　投稿者：竹原順治

10月 10日福井マラソンでハーフを走って来ました。50
歳代 4 位入賞で賞状とメダルを貰っただけで十分うれ
しい のに、なんと総合 50位ジャスト賞ということでホノル
ルマラソン往復無料という招待状を JALから貰いました。
なんという幸運。

これから雪彦で１０ｋｍ 走って、福知山でフルを完走し
て、その勢いでホノルルを走ってきます。坂本直子さん
とは比較にならないけれど、50歳代の元気パワーを爆
発させるぞ！！　　　　　　　　　　（研友会ＨＰ掲示板より）

　　2 月　京都木津川マラソン　　　　　　　　　　　4 月　芦屋国際ファンラン
　　5 月　浜坂麒麟獅子マラソン　　　 　　　　　　6月　京都チャリティファン
　　7 月　富士登山　　　　　　　　　　        　　　　8 月　兵庫神鍋高原マラソン全国大会
　　9月　吹田中の島　“耐久”5 時間走     　　10月　こんぴら石段マラソン
連絡・問合せ先　　　　 竹内英也　                TEL&FAX  　  072-635-3638  　   

芳野さん　第 13回アジアマスターズ陸上競技選手権大会に出場　リレーで金メダル

－１３－

昨年 12 月 1 日
から 5 日間タイ
のバンコクで開
催され、出場し
ました。6年前
のアジア大会で
高橋尚子がマラ
ソンで優勝した
あのスタジアム
でした。　　　　　（研友会忘年会にて）

今回、個人で 4種目に出場しまし
た。200ｍの 5 位が最高で、あと
は 8 位入賞どまりでしたが、
４ｘ 100m リレーで優勝し、2年前
の大連大会に続いて 2連覇でき
ました。表彰式の写真です。

（芳野氏写真中央）　　　　　（芳野栄二）



　（社）関西吟詩文化協会、西淀川支部、あゆみ
吹田分会に所属し講師は芳野歩孝先生の一門
にて指導を受けています。
　研友会詩吟同好会は特別に月 1 回の指導で
右記要領にて行っています。
新年互例会を尼湯温泉にて同会主催で行い、
先生を始め 25 名前後の方々と、ゆっくり温泉に
つかり、宴会で吟詠、カラオケ、等など楽しみ交
流を温めています。
　詩吟、和歌、歴史文化を仲間と一緒に無理せ
ずに学び、趣味にしませんか！

研友会詩吟同好会は会食と雑談で午後 6 時 30
分開演です、詩吟の前に少し喉を滑らかにして
発生練習から吟詠に入ります、毎月第一土曜日
です、      いちど覗いて見ませんか！
練習場所・連絡先　
　 ㈱山一製作所
　 大阪市淀川区田川 3 丁目 12 番４４
　　　℡　06-6303-1188　　FAX　06-6303-1193
練習日　　　第一土曜日　　　１９：００～２１：３０
会費　　　関西吟詩文化協会費と
              研友会詩吟同好会は飲食代 1,000 円 

詩 吟 同 好 会　
　　　　　　　　運営委員　田中喬　山本公士

　－１４－

尼湯温泉で開催された

詩吟合同新年互礼会

にて

　　　K G K　(高等技術研究会)　活動の報告　　　　　　　　運営委員　前田貞夫　神崎純一

  タイムカプセル研究会が 2001 年 7 月 20 日淀川ヒュー

テック㈱滋賀工場に埋設し所期の目的を達し、次期活

動のテーマについて意見交換“有りそうで無い物を作ろ

う！”と KGK が発足した。

2002 年度の活動

　　ダイオキシン・自動車タイヤ等の勉強会をしながら

２/１６に　第一回の会合で討議・検討したテーマ

＊ 携帯用三脚　　＊ ペットボトルの再利用

＊ 車椅子の階段を上る装置等

テーマ決定　　“車椅子の後退防止装置を作る”

＊ 特許公報・メーカー資料の収集　

＊ 実験用の車椅子を入手するための施設・業者を訪問

　　しかし入手困難

＊ インターネットによる情報収集

＊ 既存メーカーのブレーキ装置購入を検討

2003 年度の活動

　　車椅子購入・廃棄車椅子入手・試作品の開発

＊ 新車 1台購入、産廃業者（コスミック・リ

サイクルセンター）より 2台　会員より 1台

そのままでは使える状態では無かったので

タイヤ交換や修理をして再生、計4台確保

＊取り付け位置、形状について検討

＊ 試作品完成（ラチェット式クラッチ装置

　　　　　　　　　　　　　　　　（上り坂のみ）

2004年度の活動

　　ブレーキ装置の実験と実用化

＊ 第 1 回試作品の実験・・・平地で８０Ｋ gの

人を乗せて走行、ラチェット式クラッチのメタル

軸受が焼付いた

＊ 第 2 回試作品　・・・焼付きを防止するため

に油が廻るように改良　

トグルクランプ購入、斜面用

の板、角材を購入、色々備品を揃える

＊ 第 3 回試作品　・・・平地、上り坂８０

Kg荷重OK　ブレーキ機能OK、

　　　　　　

＊ 第 4回試作品　・・・

機能確認、安全性、使用上の注意点

等検討　安全基準、性能、機能上の問

題点をクリアーするには無理があり、

 結論　「製品化は行わない」事に決めました。

（自分たちが自己責任で使用するのには十分であって

も販売して責任を持つことの難しさを痛感！）　　

　　　　　試作品 1台と他の 3台は寄贈しました。

※　車椅子については少し不満の残るところではあるが

とりあえずここで打切り、経済的にもアメリカ以上の存在

に成りつつある中国に目を向け、中国産業研究会を立

ち上げる事にする（詳細は後日案内状にて）



訃　　報　　　　　

去る平成      16      年９月１４日　研友会顧問　中西先生がお亡くなりになられました。  
中西　義郎
　　　　大阪大学名誉教授
　　　（財）大阪高等技術研修所４代所長
　　　　研友会顧問

去る平成１６年４月１２日に平尾柳太郎がお亡くなりになられました。
平尾柳太郎
　　　　有限会社芥川工機代表　　

　平尾柳太郎さんを偲んで
　新研友会の３周記念で香川県「クリーンセンター丸亀」の一泊
研修が平尾さんとの最後でした。

娘さんを亡くされてから、かなり落ち込まれ、体調も優れず神崎さ
んに「ゴルフも出来へんし、もうあかんわ」と言っておられ、一同
心配しておりました

皆の快方の願いもむなしく平成１６年４月１２日に永眠されました。

１３日のお通夜には親しい者１０数名でお参りし、安らかなお姿
にご冥福をお祈りしてお別れをいたしました。

　研友会に対し熱い思いをお持ちで、新研友会の継続を喜び、
積極的に参加して頂きました。

第一回海外研修「東南アジア」にも参加され、見学会、一泊ゼミ、
ゴルフ、マラソン等々にも熱心に取り組む姿勢に感心させられました。

　また、食生活におかれても、ゆっくりとマイペースで美味しそう
に食事されるお姿が思い出されます。

　語ればきりがありません!!!    残念です・・・・・

　平尾先輩のご逝去を悼み、心よりご冥福をお祈りいたします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　研友会会長　中川　勉

　中西先生を偲んで
先生の訃報は１０月中頃に奥様から喪中のお葉書を頂き知
りました。

研友会としましては何も出来ず、ただ先生のご冥福をお祈
りするばかりです

　新研友会の発足時には色々ご尽力、ご協力を頂き、顧問
もお引き受いただきました。発会式に、ごご臨席賜り「母校
が無くなっても皆さんが心をひとつに寄せ合って交流すれ
ば続きます、創意と工夫で、研友会の活動を、より一層
充実させて下さい。」とご助言と励ましをいただきました。

総会・懇親忘年会にも必ずご出席になり、会員皆さんと楽し
く懇談され、適切なアドバイスを頂いた有意義なひと時、
ゴルフコンペにも参加され、西宮高原ＧＣは先生もメンバー
で、「若い方には、かなわんな」とおっしゃりながらも改心の
ショットでプレーをなされ、素晴しい腕前を披露されたお姿
が、今も思い出されます。

我々会員は先生の気持を大切にして会の発展に努め楽し
く交流し、研友会の継続に皆で頑張ります。

　よき師を喪い本当に残念でしかたありません。

ご冥福をお祈り申し上げて、お別れいたします。

　中西先生　さようなら・・・・・ 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　研友会会長　中川　勉
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四国
一泊研修に
　　　　おいて



　　　　　　　　　　　　　　　　技の細道

   このページは自由欄です　“技の細道”　雑学ページにしましょう。！！！
　　ＦＡＸ　０７２－８８５－５４１８　　http://www.okgk-kenyu.com　掲示板
　郵送は神崎ビル（〒553-0007　大阪市福島区大開２‐３‐５）研友会に送って下さい。

  

編集後記　　

いつものことながら発行が遅れてすみません。また誤字、ミス等につきましてもお許
しください
研友は会員相互のコミュニケーションを高めるための機関誌です。近況報告等何で
も結構ですのでどしどし研友会のホームページの掲示板に投稿をお願いします。
できるだけ研友に掲載してゆきたいと思います。よろしくお願いします。
　　　　　　　　　　　　　　　（本号も OpenOffice.org 1.12 で編集しました）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　研友会会計　　奥谷　悟

2004年 12/11(土）の研友会の忘年会で澤田顧問のお話の中でネット上に

顧問の紹介記事があると言われていたので、”Google” で検索してみました。

検索語は「澤田邦昭　　監査役」で検索したところ”協会ニュース”が
すぐ出てきました。一般に余り知られていない監査役の働く姿や、生の

声などの情報をＨＰで提供していく 「今月の監査役」のバックナンバー第10 回に澤

田顧問の記事がありました。顧問の仕事の内容や、顧問はもともと電車の設計技師で
顧問が設計された電車の写真など興味深いことが色々紹介されていました。

ぜひ皆さんも 1 度覗いてみてください。　　　　　　　　　　　　　　　  奥谷

研友会のホームページ
　http://www.okgk-kenyu.com 

研友会会員の武市進さんが運営されているサーバーに置いていただくことになりま
した。連絡、ご意見等がありましたら、掲示板に書き込んでください。

[ 検索サイト Google で｛研友会　ＯＫＧＫ｝でも見つかると思います　

少し様子を見て改良していく予定ですのでよろしくお願いいたします。　　　　　

－１６－

＊＊　ダクタイル鉄管(球状黒鉛鋳鉄)の一口メモ　＊＊

鋳鉄と鋼の違いとは？　          ともに鉄(Fe)を主成分としていますが、オーステナ

イト（鉄の同素体である γ鉄に炭素が溶け込んだ組

織）の最高固溶炭素量が 2.0％以上のものを鋳鉄、

2.0％までのものを鋼とよびます。鋳鉄は多くの炭素
を含むことから、一般的に組織中には黒鉛として析
出します。この黒鉛が球状化しているのがダクタイ
ル鋳鉄です。鋳鉄はすぐれた特性を示しますが、最大
の弱点として衝撃に弱いことです。この弱点を克服
したのがダクタイル鋳鉄です。鋳鉄でありながら鋼
と変わらない強度と伸びをもちます。また、一般構造

用炭素鋼と比較すると２倍以上の耐食性を持っており、様々な形状を一体成形できます。

　    興味のある方は、研友会のホームページを見てください。
水守 寛敏　〔㈱栗本鐵工所 勤務〕

ダクタイル鋳鉄鋼（軟鋼）

顕微鏡組織写
真

球状黒
鉛

地
金
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